

Fecha: 18-04-2024 Medio: La Segunda Supl.: La Segunda

Noticia general

Título: El plan de Milei para que Argentina se convierta en socio estratégico de la OTAN

11.692 Tiraje: Lectoría: 33.709 VPE: \$ 1.448.532

Favorabilidad: No Definida

Unas FF.AA. "del mismo estándar"

El plan de Milei para que Argentina se convierta en socio estratégico de la OTAN

El vecino país busca "profundizar" sus aptitudes defensivas, acceder a equipamiento para sus Fuerzas Armadas, adiestramiento militar y "obtener información de utilidad para los movimientos geopolíticos".

Por Pablo Rodillo M.

rgentina está decidida a reintegrarse a Occidente. Tras décadas de alejamiento, el gobierno del Presidente Javier Milei avanza rápidamente en alianzas milita-

Y si hace dos semanas dejó claras sus intenciones hacia Estados Unidos con la creación de una base naval conjunta en pleno Canal Beagle, hoy el ministro de Defensa trasandino, Luis Petri, visitó la sede de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) en Bruselas con un solo objetivo en mente: que su país sea aceptado como "socio global" de la alianza militar atlántica.

"Me reuní con @Mircea_Geoana, Secretario General Adjunto de la @NATO. Le presenté la carta de intención que expresa la solicitud de Argentina en convertirse en un socio global de esta organización. Seguiremos trabajando en recuperar vínculos que permitan modernizar y capacitar a nuestras fuerzas al estándar de la OTAN", tuiteó el ministro Petri esta ma

Se trata de un pedido argentino que llega además justo después de la firma del contrato para la compra de 24 aviones F-16 daneses, una operación que fue aprobada por Estados Unidos. "La idea del gobierno es dar el paso de su actual status de aliado extra-OTAN (adquirido en 1998 por una decisión del congreso estadounidense) al de 'socio global' de la OTAN, que en el continente sólo ostenta Colombia", asegura el diario La Nación de Buenos Aires.

¿Qué beneficios le traería?

Según cuenta la prensa trasandina, la cualidad de "socio global" de la OTAN le permitirá al país vecino "profundizar sus aptitudes defensivas, acceder a equipamiento para las Fuerzas Armadas, tener adiestramiento militar y obtener información de utilidad para los movimientos geopolíticos".

Y de paso, le daría a Argentina la incorporación de un agregado militar en la sede central de la OTAN en Bruselas.

En los últimos días Petri también ha



Pág.: 2

Cm2: 652,2

bía dicho que "la decisión de sumarse al programa de 'socio global' de la OTAN supone, la mejora de las capacidades defensivas del país mediante la interoperatividad, ser parte de la discusión de seguridad internacional, modernizar doctrina, acceso a equipamiento e información para dar frente multilateralmente a los diversos desafíos que enfrenta la defensa en el Si-

En la Casa Rosada esperan que el proceso de incorporación como socio de la alianza atlántica sea "lo más rápido posible". De todos modos, hay quienes advierten en Buenos Aires que Reino Unido, con quien Argentina sostiene su disputa por la soberanía de las islas Malvinas/Falkland. también es parte de la OTAN, con capacidad de bloquear cualquier avance en la

Defensa una prioridad

Los pasos dados por Milei en estas tres últimas semanas en materia de Defensa y de fortalecer sus Fuerzas Armadas van en sintonía con un discurso que viene desde la campaña electoral y que ratificó en su alocución ante el Congreso argentino a principios de marzo pasado.

"En el plano de la Defensa heredamos un Ejército desfinanciado y hasta desprestigiado por el propio Estado, sin los recursos ni la preparación para hacer frente a los desafíos de un mundo en constante cambio y cada vez más alejado de la paz", dijo en esa oportunidad el vecino Mandatario.

Y añadió: "Como si fuera poco, esta debacle nacional nos está llevando cada vez más a la irrelevancia en el concierto de las naciones, volviéndonos incapaces de proteger nuestro propio territorio y obligándolos a arrastrarnos ante los países más cuestionados del mundo", en clara referencia a China y a Irán.

Por su parte, el ministro de Defensa, Luis Petri, afirmó también en marzo que "no vamos a buscar conflictos, pero tampoco le vamos a escapar a las discusio-

En ese sentido, como explicó el diario argentino El Cronista, Milei y su ministro de Defensa seguirán con un plan de reequipamiento militar con vistas a los próximos 10 años más allá de los F-16 comprados esta semana. Ahora está en los planes para terminar de adquirir aviones estadounidenses Lockheed P-3 Orion. Sin embargo no está contemplado al menos por ahora seguir con las negociaciones con Alemania o Francia que había encargado el gobierno de Alberto Fernández por la compra de un submarino que reemplace el desaparecido ARA San Juan.

A esto se suma que el gabinete de Seguridad de Milei también sugirió la idea de restablecer la obligatoriedad del servicio militar, abolido en 1994 durante el gobierno de Carlos Menem. Sin embargo no se ha avanzado en esta última idea.

F-16: "Uno no puede ir a un ejercicio militar con un Mercedes y otro con un Falcon"

Para la Fuerza Aérea argentina fue un día histórico. El mayor compra de los últimos 40 años. Y en los círculos de Defensa argentina ya hablan de "equiparación" con sus vecinos Brasil v Chile. Y también habal integración regional con la compra de los 24 aviones F-16 a

Dinamarca esta semana por más de US\$600 millones.

"Se necesita trabajar en conjunto (con los vecinos). Y para eso tiene que haber equilibrio y simetría. Si uno va a un ejercicio militar con un Mercedes-Benz y otro con un Falcon, no hay posibilidad de integración", aseguró un miembro de las FF.AA. argentinas al diario La Nación al referirse a la compra. En medio de una grave crisis económica, en el vecino país justifican la adquisición de los F-16 ya que Argentina llevaba 30 años buscando una aeronave similar, pero que se aceleró luego que los aviones Mirage que poseía fueran dados de baja en 2015 tras cuatro décadas